

[Actu](#) > [Île-de-France](#) > [Val-d'Oise](#) > [Vigny](#)

La nouvelle déchetterie de Vigny a été inaugurée

Le lieu a ouvert officiellement ses portes à Vigny (Val-d'Oise), le 4 février 2022. En moyenne, 250 usagers s'y rendent chaque jour.



La déchetterie de Vigny a été inaugurée jeudi 23 juin 2022. (©M.L./La Gazette du Val-d'Oise)

Par **Maxime Laffiac**

Publié le 2 Jul 22 à 8:56

Jusqu'à 300 tonnes de déchets récupérés par mois : autant dire que la **déchetterie de Vigny (Val-d'Oise)** bat son plein depuis son ouverture ! Jeudi 23 juin 2022, une cinquantaine d'élus a assisté à l'inauguration de la nouvelle structure, accessible depuis le 4 février.

Pour rappel, le Syndicat mixte de ramassage et de traitement des ordures ménagères (Smirtom) du Vexin est responsable de trois déchetteries : Vigny donc, Marines et Magny-en-Vexin. « Nous gérons la collecte des déchets de trois intercommunalités : Vexin-Centre, Vexin-Val de Seine et la Vallée du Sausseron Impressionnistes, soit 72 communes », précise Brahim Moha, président du Smirtom du Vexin et maire d'Épiais-Rhus.

1,8 million d'euros

Cela fait plusieurs années que le syndicat souhaitait réhabiliter ce site, qui abritait auparavant le centre de tri. Ce dernier a été fermé en 2017, en raison de son obsolescence et de l'impossibilité de le faire évoluer.

Après deux ans de mûres réflexions, il a été décidé d'adapter le bâtiment existant pour le transformer en déchetterie. Le but était d'offrir un espace sécurisé aux usagers du point de vue de la circulation et des apports. Il devait être plus adapté aux besoins, tant par la fréquentation que pour les tonnages et la catégorie des déchets.

Brahim Moha

Président du Smirtom du Vexin

Pour ce faire, le Smirtom a lancé une Amo (Assistance à maîtrise d'ouvrage) par l'intermédiaire d'un groupement de deux architectes. « Les consignes données par le Smirtom étaient de concevoir une déchetterie indoor/outdoor. Je pense que c'est la seule du Département où les équipements sont sécurisés à l'intérieur et le lieu fermé la nuit », précise le président du Smirtom.

Le coût total du projet est d'1,8 million d'euros, dont 380 000 euros subventionnés par la Région Île-de-France. Le reste est financé par les fonds propres du syndicat, en plus d'un prêt bancaire.

Les déchets sont pris en charge de deux manières différentes : d'un côté les apports de végétaux, des gros encombrants et des gravats qui s'effectuent dans des alvéoles posées directement au sol ; de l'autre, les petits encombrants, le bois et la ferraille regroupés dans des compacteurs.

La nouvelle déchetterie permet également d'accueillir de nouvelles filières de déchets de type éco-mobilier, la récupération de pneus pour les particuliers, et prochainement la collecte d'huiles végétales alimentaires.

La superficie a permis de doubler les quais de déchargement. Les artisans et entreprises du territoire peuvent y déposer leurs cartons, gratuitement, et leurs autres déchets sont payants. On a doublé les alvéoles de végétaux et nous avons deux compacteurs pour les petits encombrants, qui collectent les gravats dans deux flux distincts : les purs et les impurs.

Brahim Moha
Président du Smirtom du Vexin

En moyenne, 250 usagers sont accueillis chaque jour et peuvent déposer jusqu'à 3m3 par semaine. Deux agents de la société Sepur sont présents sur le site, qui est sous vidéoprotection.

À noter que les déchetteries de Marines et Magny-en-Vexin vont aussi avoir droit à une cure de jouvence. La première devrait accueillir une recyclerie et ferait l'objet d'une extension sur l'actuel site, tandis que la seconde va déménager mais restera dans la Zone d'activités économiques (Zae) de la Demi-Lune.

Cet article vous a été utile ? Sachez que vous pouvez suivre La Gazette du Val d'Oise dans l'espace [Mon Actu](#). En un clic, après inscription, vous y retrouverez toute l'actualité de vos villes et marques favorites. ●